

Bab I Pendahuluan

I.1 Latar belakang

Perkembangan dalam setiap unsur penunjang kehidupan di Indonesia melaju sangat pesat, oleh karena itu membutuhkan sumber daya manusia yang banyak pula. Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan telah membuat program untuk mahasiswa supaya dapat mengetahui dan belajar di luar program kampus. Program tersebut yaitu Magang dan Studi Independen Bersertifikat (MSIB). Magang kerja merupakan bentuk perkuliahan melalui kegiatan bekerja secara langsung di dunia kerja. Dalam dunia kerja nantinya dibutuhkan keterpaduan antara pengetahuan akan teori yang telah didapatkan dari bangku perkuliahan dan pelatihan praktik di lapang guna memberikan gambaran tentang dunia kerja yang sebenarnya. Program magang yang dibuat oleh Kemendikbudristek ini juga berkolaborasi dengan banyak mitra perusahaan. Salah satunya, PT. Sumber Alfaria Trijaya, Tbk. yang juga termasuk dalam mitra tersebut.

Alfamart merupakan gerai usaha minimarket dari bisnis perusahaan PT. Sumber Alfaria Trijaya yang berkecimpung ke dalam industri bisnis retail yang ada di Indonesia. Alfamart menyediakan kebutuhan pengunjung mulai dari kebutuhan primer, sekunder, dan selebihnya. PT. Sumber Alfaria Trijaya, Tbk memiliki beberapa jenis toko yang bergerak di bidang retail. Tidak hanya Alfamart reguler yang biasa ditemukan di pinggir jalan, namun ada juga beberapa jenis toko dengan beda peruntukan dan target pasar. Alfa Express merupakan jenis toko yang bertujuan untuk memfasilitasi untuk masyarakat yang ingin cepat dalam pembelian karena beberapa faktor. Alfa Express menargetkan kelas premium dengan menjual makanan dan minuman cepat saji, seperti kopi panas dan donat yang biasanya berada pada pusat-pusat keramaian, seperti stasiun, gedung perkantoran, *rest area*, bandara, dan fasilitas publik lainnya. Selain Alfamart dan Alfa Express terdapat produk atau jenis toko baru Alfamart yang menargetkan kaum muda-mudi millennial jaman sekarang dengan menyediakan fasilitas *coworking space* dengan konsep yang berbeda supaya tidak hanya ada transaksi jual-beli saja, melainkan pengunjung yang datang dapat menikmati makanan atau

minuman yang dijual dan dapat melakukan kegiatan kerja atau hanya sekedar kongkow.

Pertumbuhan usaha bisnis retail ini semakin pesat. Perusahaan juga membutuhkan pemikiran baru dari peserta magang yang merupakan seorang mahasiswa. Pelaksanaan magang kerja yang dilakukan merupakan penetapan desain toko yang juga sangat membutuhkan campur tangan seorang arsitek untuk merancang toko tersebut. Pada pelaksanaan magang kerja ini penulis memilih Alfamart karena untuk mengetahui proses yang dibutuhkan dalam merancang sebuah bangunan retail atau toko itu sendiri. Dengan melakukan kegiatan tersebut penulis diharuskan untuk mengeksplorasi kreativitas dan inovasi desain toko supaya terbentuk gambar desain toko yang ideal untuk pengembangan toko Alfamart.

I.2 Lingkup

Program Magang Batch 4 PT. Sumber Alfaria Trijaya, Tbk melibatkan mahasiswa peserta program magang dalam salah satu program magang MSIB *Batch 4* periode Februari hingga Juni 2023. Adapun proyek yang penulis kerjakan adalah proyek penetapan desain toko. Proyek tersebut memiliki lingkup kegiatan yang dilakukan adalah:

1. Membuat desain yang ideal untuk toko Alfamart,
2. Membuat gambar desain 3D toko,
3. Pengecekan kesesuaian design dengan lapangan berdasarkan report.

I.3 Tujuan

Adapun tujuan kegiatan magang kerja adalah:

1. Melakukan berbagai kegiatan magang kerja serta mempelajari proses terbangunnya sebuah toko Alfamart.
2. Mampu memahami proses dari awal sampai akhir dalam pembangunan sebuah toko Alfamart.

3. Mengimplementasikan secara langsung ilmu yang telah didapat di perkuliahan yang telah penulis pelajari di kampus dalam bidang arsitektur.
4. Menambah pengalaman dan wawasan mengenai dunia kerja profesional.
5. Mengembangkan *soft skills* seperti manajemen waktu, kreativitas, kedisiplinan, dan inisiatif yang diperoleh dari pengalaman dunia kerja.
6. Memperluas dan menambah jaringan relasi.